

El Sol de Puebla

Ratifica Fitch Ratings calificación positiva crediticia a Puebla

Por el bajo nivel de endeudamiento, la generación de ahorros, el mejoramiento de la liquidez y la mitigación de la deuda del Soapap, la compañía internacional de análisis económico Fitch Ratings ratificó la calificación crediticia positiva para el estado de Puebla de AA-(mex).

Además, la firma calificó como estable a largo plazo la perspectiva crediticia y con AA+(mex) para los financiamientos de Interacciones y BBVA.

Según el reporte de calificación emitido ayer por Fitch Ratings, los factores clave de la calificación positiva a la política económica del gobierno morenovallista son el bajo nivel de endeudamiento, toda vez que a marzo de este año, la deuda directa representó 0.19 veces (x) los ingresos disponibles o fiscales ordinarios en comparación con 2013, ha evitado más pasivos y ha tratado de financiarse con recursos propios y federales, no obstante que cuenta con un decreto vigente para endeudarse hasta por 7 mil 250 millones de pesos.

De hecho, la calificadora consideró que el gobierno estatal "no cambiará esta política, salvo en caso de fuerza mayor".

Otro factor clave, señaló, es la flexibilidad financiera estable, porque entre 2009 y 2013 ha registrado niveles de ahorro interno mayores a la mediana del grupo de estados calificados por Fitch Ratings, es decir, del flujo libre para servir deuda y/o realizar inversión.

Asimismo, la mejora en la liquidez porque en promedio ha mantenido disponibilidad equivalente, en promedio, a 0.82x del pasivo circulante y todavía al primer trimestre de 2014, la razón de disponibilidades a pasivo circulante mejoró a 1.89x.

Reconoció también la tendencia creciente del gasto operacional, derivada del aumento de las transferencias no etiquetadas en 2013, sin que haya repercutido gravemente en la flexibilidad financiera del Estado.

De nueva cuenta subrayó la suficiencia a mediano plazo del Instituto de Pensiones del ISSSTEP. Producto de la reforma al sistema de pensiones aprobada el año pasado y enfatizó la reciente concesión de la operación del organismo de agua que "mitiga, de manera significativa, la contingencia que éste representa para las finanzas estatales".

Para terminar, Fitch Ratings consideró que para mejorar la calificación crediticia del estado de Puebla sería conveniente una reducción importante de sus pasivos contingentes, el robustecimiento de la recaudación local en combinación con un control de gasto a fin de fortalecer su flexibilidad financiera y hacer un manejo prudente en el nivel de endeudamiento.